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大和：明年下半年或加息兩次

中糧南美尋糧食合作機會RQFII增額度 滬A彈0.37%

杭州上城赴港推金融文創業

騰訊上季賺32億遜預期
香港文匯報訊 中國人民銀行堅持不出手

干預，人民幣走勢進一步鞏固升值預期，
結匯壓力難緩，昨日兌美元延續漲停格
局，中國外匯交易中心人民幣兌美元全日
更以創紀錄新高價收市。至此，人民幣已
連續第12天觸及波幅上限。自今年7月下旬
至今，人民幣兌美元升值逾2.6%，自9月以
來已升值約2%，

而被認為代表央行意向的人民幣中間
價，也是連續第七天高開，並再刷新逾半
年高位。昨日人民幣兌美元中間價為
6.2881，較上日的6.2891升10個基點，盤中
最高價為6.2252，與中間價相比波幅達
1%，但與全天最低價6.2257僅差5點子。雖
以最高價收盤，不過只較上日收盤價6.2265
升13點子。由於觸及漲停點後無法交易，但
客戶詢價仍很多，有銀行外匯交易員表示
無奈。

盡量市場化 減少干預
路透社引述行內人士分析指，央行這次

是鐵了心，交由市場機制來化解近期人民
幣陷入漲停的流動性陷阱。有交易員稱，
央行的思路應該是盡量市場化，減少市場
干預。

業內人士和專家表示，銀行和企業若仍
然按過去慣例把寶都押在「央行干預」
上，並非明智之舉。做市商、商業銀行及
外貿企業如何前瞻性地把握市場脈絡，找
到化解僵局的辦法是目前各方須考慮的重
點。

華寶信托宏觀分析師聶文指出，央行其
實不 急出手干預，目前中國經濟復甦基
礎比較薄弱，經濟進入調整期，因為擔心
人民幣進入貶值通道，對實體經濟更有負
面影響。

人幣貶值 實體經濟受影響
瑞穗證券首席經濟學家沈建光稱，和之

前幾年人民幣每年升值6%左右的境況相比，目前人民
幣匯率和年初相比不過升值略逾1%，央行面臨升值的
壓力要小得多。央行副行長易綱在十八大期間表示，外
匯市場供求大致穩定，國際收支基本平衡，最近的跨境
資本流動處於正常水平，人民幣已接近均衡匯率。

人民幣兌美元最近多次觸及日間波幅上限並迭創歷史
新高，目前看人民幣強勢預期尚無逆轉跡象。昨日北京
時間17:00，離岸市場NDF一年期人民幣兌美元為
6.3180，香港離岸市場人民幣兌美元即期為6.2126。
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香港文匯報訊（記者

卓建安）大和資本亞太
區首席經濟學家及中國
研究主管孫明春（見圖）

預計，從今年第四季度
開始內地經濟增長將會
連續反彈三個季度，但
從明年第三季度開始則
會回落，而隨 通脹的
回升，明年下半年人行
有可能加息兩次。

孫明春昨日表示，今年第三季度內地經濟增長將見
底，第四季度同比會反彈至8.2%，明年第二季度更會反
彈至8.5%甚至9%，全年經濟增長約8%。他解釋說，今
年第四季度內地經濟將出現反彈，主要原因是內地企業
減少庫存已近尾聲，將進入補充庫存的階段。

今年末季內地經濟將反彈
孫明春續稱，雖然明年第一、二季度內地經濟增長出

現明顯反彈與今年上半年基數較低有關，但8.5%至9%
的經濟增長太高了，明年年中中央便要向地方政府傳遞
關注過度投資風險的訊息，並需要作一定的調控。

另外，從通脹來看，目前內地CPI處在低點，有可能
明年1月份更低，因去年春節為1月份，物價較高。目前
內地通脹回落，豬肉價格處在低位，大大打擊了豬農養
豬的積極性，豬農將減少養豬，豬肉價格有可能在明年
下半年反彈，從而推高通脹。明年第二季度開始CPI會
逐步回升，第二季度會上升2.5%，第三季度升至3%，
第四季度甚至有可能破4%，負利率可能重現，人行有
可能重新開始加息。

對於美國若不能解決「財政懸崖」問題對內地經濟的
影響，孫明春指出，其影響不大，因目前出口對內地經
濟拉動輕微，內地經濟主要靠投資帶動。

騰訊第3季互聯網增值服務收入83.71億元，按季增
長7.505%，同比增長39.44%，佔總收入72.4%。

網絡遊戲收59億同比增44%        
當中網絡遊戲仍是主要收入來源，帶來收入59.73億

元，按季增長7.33%，同比增長44%，主要反映內地遊
戲市場增長貢獻；社區及開放平台收入按季增長7.92%
至23.98億元，同比增長29%，受惠於按條銷售增長帶
動開發平台收入，以及訂購用戶數擴大帶動QQ會員收
入增加。

此外，手機遊戲及手機書城收入增加，使移動及電
信增值服務收入增長1.83%至9.46億元，同比增長
11.99%；網絡廣告收入按季增長15.34%至10.15億元，
同比增長69.05%。

微信9月註冊賬戶逾2億個
由於倫敦奧運會帶動品牌展示廣告收入增加；受惠

於電子商務業務交易量增加，電子商務交易收入增長

32.17%至11.34億元；其他收入9,945.5萬元。騰訊亦
指，通信平台微信於9月註冊賬戶已達逾2億個。

第3季除息稅折舊及攤銷前盈利（EBITDA）比率按
季下跌1.9個百分點至41.4%，同比亦下跌6.4個百分
點；9個月EBITDA比率為43.5%，同比跌6.6個百分
點。總收入成本按季增加11.03%至47.87億元，同比上
升79.87%。另外，騰訊昨宣布委任Jacobus Petrus
Bekker為非執行董事，昨起生效。

香 港 文 匯 報 訊 （ 記 者 陳 遠 威 ） 騰 訊

（0700）昨公布截至9月底止第3季業績，純

利32.187億元（人民幣，下同），按季增長

3.8%，同比增長31.6%，低於市場預期。每

股基本盈利1.759元，期內總收入115.656億

元，按季及同比分別升9.9%及54.3%。該股

昨收報267.8港元，跌0.888%。今年首9個

月，該公司純利92.683億元，同比增長

20.9%，每股基本盈利5.075元，總收入增長

54.3%至317.4億元。

香港文匯報訊（記者 朱薇）2012杭州金融、文創產
業商務環境推介會14日在港舉行。杭州上城區區長繆
承潮在會上表示，上城與香港有諸多相似之處，此次
赴港推介的玉皇山南金融（文創）產業園、望江新城
等均是國際企業發展金融、文創產業的首選之地，港
商在此投資創業可有「夢迴港九，又有別樣韻味」的
美妙感覺。

他指出，浙江省正打造「中小企業金融服務中心」
和「民間財富管理中心」、杭州正 力打造長三角南翼

區域金融中心，並制定了「一核兩帶」
金融規劃佈局（即：錢江新城金融核心
區和慶春路、延安路周邊商務區），而上
城區作為「一核」的接軌區和「兩帶」
的所在區，且通過高鐵連接上海金融中
心，獲得其他區域無法比擬的輻射帶動
作用。同時，2010年6月，國務院在《長
江三角洲地區區域規劃》中將杭州城市
發展功能定位為「建設全國文化創意中
心」，而上城區從區域位置到歷史文化都
是杭州市中心的中心，因此也將成為

「全市文化創意產業中心城區」。

金融文創成支柱產業
上城區現有金融類企業337家，平均每平方公里有19

家，其中，銀行、保險、期貨、證券四大行業的省市
以上區域總部已達27家。現杭州市有各類銀行47家，
其中上城區有24家銀行（包括13家省市分行）入駐，
上城區已成為杭州主要的金融集聚區塊之一，上城區
金融服務業對全區經濟增長的貢獻率為18.7%。而文創
產業佔全區GDP比重11%，全區設計服務業各類企業
已逾300多家，集聚度全市之最，2011年該行業增加值

佔全區文創產業40%以上；藝術品業是該區傳統特
色，全市50%以上的規模藝術品經營機構集聚該區，
金融、文創產業已成為上城區支柱性產業。

人均GDP居全省區首位
繆承潮還表示，上城區無論是地理位置、歷史文化

底蘊、經濟營商環境等均與香港有類似之處。雖然經
濟規模不可與香港同日而語，但是上城以佔杭州0.6%
的土地，貢獻了杭州9%的GDP。2011年，全區實現地
區生產總值616億元，服務業增加值337.1億元，社會消
費品零售總額215.9億元，財政總收入90億元。其中，
人均GDP達2.9萬美元、畝產稅收32.6萬元，均居全省
區（縣、市）首位。位於上城的西湖湖濱正在打造的
華東地區一流的現代商業集聚區，目前引進了愛馬
仕、LV、GUCCI等世界高端奢侈品牌的地區總部。

上城這樣一個卓爾小區，中國首富宗慶後的娃哈哈
總部就在此發展起來，現在還匯集了信泰人壽、賽伯
樂、天堂硅谷等金融服務業品牌企業。西泠拍賣公
司、思美傳媒、華策影視均落戶上城，華策影視已在
A股上市，市值約為25億元，思美傳媒已經通過發審委
IPO，西泠拍賣公司在中國藝術品拍賣業內處於領先
地位，影響波及海內外。

香港文匯報訊（記者 裘毅 上海報道）或受新增2,000億元(人民
幣，下同)RQFII投資額度提振，滬深股市昨日下探後企穩反抽。滬
指全天收報2,055點，上漲0.37%；深成指報8,283點，上漲0.59%。惟
兩市交投清淡，分別成交359億元和368億元，創今年次低量。

近50億通過RQFII流入A股
國務院批准增加2,000億元RQFII投資額度，這是郭樹清主席在十

八大期間有關表態的落實，消息對市場有所提振。有數據顯示，近
期海外投資者正加緊抄底A股。QFII在大舉增倉，RQFII也緊隨其
後。港交所數據顯示，截至10月26日，華夏滬深300ETF、易方達中
證100ETF、南方富時中國A50ETF、嘉實MSCI中國A股指數ETF累
計規模為152.71億元。而9月3日，RQFII所有A股ETF資產管理總規
模為106.93億元。不到兩個月時間，這一數字提升超過40%，近50
億元資金通過RQFII流入A股市場。

分析稱RQFII入市利好藍籌。也有分析認為，增批RQFII投資額
度最直接原因是人民幣持續升值，熱錢要進來，所以必須給其投資
人民幣資產的通道，但額度提高了不意味 資金就進來這麼多。另
一方面在QFII和RQFII擴容的同時，又面臨12月IPO加速和開放的
5,400億元再融資需求利空對沖。昨天盤面受人民幣匯率連續漲停影
響，資源類的稀土永磁、有色金屬以及造紙板塊領漲，券商、釀酒
食品漲幅居前，而旅遊酒店跌超3%領跌。

香港文匯報訊

（十八大報道組

海巖、軼瑋）中
糧集團董事長寧
高寧（見圖）日
前在北京接受訪
問時表示，中糧
關注資源豐富的
發達國家及新興
市場國家的投資
機 會 ， 如 在 巴
西、阿根廷等南

美國家尋求糧食供應的合作機會，而在糖、酒
等方面，澳大利亞則是較好的選擇，投資方可
由此前的直接併購轉向合資經營，且不一定要
控股。另外，中糧亦有意參股台灣的食品加工
廠，但目前仍無具體結果。

台灣米受江浙消費者歡迎
大陸今年開放台灣米進口到大陸，中糧負責

進口。寧高寧稱讚台灣米的口感和色澤佳，大

陸尤其是江浙一帶消費者接受度高，中糧從台
灣進口的首批20噸包裝米，7月底已經運抵福
建福州港。中糧正在為台灣米打造新品牌「台
灣鄉情米」，希望未來能進口更多台灣米到大
陸銷售。

同時，他指出，台灣每家米商規模都太小。
量不夠就沒有品牌，沒有品牌就很難站穩大陸
市場。「如果台灣的農會或米商能統一起來，
能將台灣內部的白米供應系統統一起來集體與
中糧接觸，中糧將保證每年的採購量及價格，
並且會在三五年內為台灣米打響品牌。」他認
為台灣整體食品加工業都非常好，研發及生產
技術水準都很高，建議台灣食品業者將台灣作
為研發及創新基地，而把大陸作為消費市場。

談到今年8月中糧香港收購僑福企業(0207)
時，他表示，希望把中糧所持有的地產業務包
括商業物業、辦公樓、酒店物業、商業地產品
牌「大悅城」等相對有穩定收入的資產注入僑
福，「過程會比較慢，因為兩地政府的監管很
嚴格，批准需要很多手續，我也希望比較快的
完成」。

■網絡遊戲

仍是騰訊主
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資料圖片

■杭州市外經貿局局長洪慶華、杭州上城區區長繆承潮、副區長來

劍波等出席會議。


